



# 大洲校だより

柏崎市立大洲小学校 令和8年1月8日号



新年あけましておめでとうございます

校長 古川 康成

令和8年の幕が開けました。穏やかな年末から一転、雪景色の中での年明けとなりました。皆様におかれましては清々しい気持ちで新年をお迎えのことと存じます。

さて、学校では後期後半の3月までが今年度の総仕上げの期間となります。冬休み明けの全校集会では昨年、ノーベル賞を受賞された方々のエピソードを例に挙げながら、目標に向けて努力を続けることの大切さを子供たちに伝えました。これまでの歩みを振り返り、自分自身の成長を実感するとともに、残り3か月間で「これを成し遂げたい」という目標をしっかりと持ち、粘り強く努力を重ねていってほしいと願っています。話した内容の一部を紹介します。

皆さん新年あけましておめでとうございます。新しい年を迎え、皆さんの元気な声が学校に戻ってきました。この一年、私たちも馬のように元気いっぱい、力強く目標に向かって走り続ける年にしていきましょう。さて、皆さんは今年、どんな目標を立てましたか？「勉強をがんばりたい」「逆上がりができるようになりたい」など、心に決めたことがあるでしょう。その目標を達成するために最も大切なものの、それは「続ける努力」です。

学校の児童玄関脇（保健室付近の木々が並ぶ場所）の庭に、「努力」という文字が刻まれた石碑があるのを知っていますか。多分ですが大洲小の子供たちに、「努力の大切さを忘れないでほしい」という願いを込めて置かれたものと思います。この「努力の石」は、長い間、皆さんの先輩たちの頑張りを見守ってきました。

昨年、努力を続ける大切さを教えてくれる、素晴らしいニュースがありました。ノーベル生理学・医学賞を受賞された坂口志文さんのお話です。坂口さんは、体の中で悪いウイルスをやっつけるパトロール隊（免疫）が、間違えて自分の体を攻撃してしまうのを防ぐ「Tレグ細胞」という特別な細胞を発見しました。今まで世界中で認められていますが、研究を始めた40年ほど前は「そんな細胞はない」「役に立たない研究だ」と周りから相手にされなかったそうです。それでも坂口さんは「いつか必ず役に立つ」と信じ、あきらめずに研究を続けました。その結果、がんや病気の治療に大きな光をもたらす大発見に繋がったのです。

坂口さんは、努力を続ける子供たちにこう伝えています。「興味を持ち続けて色々なことを試していると、興味が磨かれて強くなり、新しいものが見えてくる。気がついたら面白い境地に達している」と。ただ待つのではなく、自分から行動し、あきらめずに努力を続けた人だけが、新しい世界を見ることができるのであります。

皆さんの目標も、心の中で思っているだけでは「絵に描いた餅」になってしまいます。目標を達成するために「宿題の他に自主学習をする」「毎日5回、鉄棒にチャレンジする」など、具体的にやることを決められるといいでですね。雨の日も、風の日も、コツコツと積み重ねた努力は、いつか必ず皆さんを「面白い境地」へと連れて行ってくれるはずです。



一人一人が掲げた目標に対し、粘り強く努力を重ねることで、自分だけの「面白い境地」に辿り着けるよう、子供たちの挑戦を支えていきます。保護者・地域の皆様、本年も変わらぬご支援とご協力をいただきますよう、心よりお願ひ申し上げます。

## 第三中学校区絆スクール集会 ~いじめをしない、見逃さない、許さない~

12月3日(水)、三中を会場に「第三中学校区絆スクール集会」を行いました。絆スクール集会は、小中の9年間をとおして、仲間とよりよい関係づくりができるよう毎年行われています。大洲小学校からは6年生が参加しました。大洲小学校以外にも剣野小、鯨波小、米山小の6年生と三中の1年生が集まり、仲間づくりの活動や「いじめ見逃しゼロ」のために考え、話し合いを行いました。

## 大洲っ子の活躍

柏崎市刈羽郡小・中学生美術展

1年 武田 実冬 さん 渡部 凛月 さん

2年 菅沼 伸佳 さん 伊藤 未来 さん 小熊 亜梨朱 さん

3年 小松 晴都 さん 酒井 アキト さん

4年 赤澤 友彩 さん 南雲 海椰 さん

5年 石井 寿馬 さん

6年 福岡 幸 さん

## 令和7年度校内書き初め展 1月15日(木)～22日(木)

本年度も3年生以上は福岡さん(6年幸さん保護者)から指導を受けました。1年生・2年生の硬筆作品を含め、全学年児童が12月から冬休みにかけて練習を重ね、書き上げた力作を上記の期間中、各教室廊下に展示します。ぜひ、鑑賞にお越しください。

期間中は16時30分まででしたらいつ来ていただいても結構です。

インターホンを押し、職員玄関よりお入りください。



## ご相談ください

長期休業明けで心配なことや、お子様の様子で気になることなどありましたら、学校へご相談ください。また、下記の外部相談機関等もご利用できます。

24時間子供SOSダイヤル

: 0120-0-78310(フリーダイヤル)

新潟県いじめ・ふどうこう等相談電話

: 025-285-1212(通話料がかかります)

新潟県いじめ・ふどうこう等相談メール

: iiime@mailsoudan.or.jp

## 1月の主な予定

8日(木) 新年を迎える集会

21日(水) 宮崎スクールカウンセラー訪問日

9日(金) 校内書き初め大会

(午前)

発育測定 3年、4年

22日(木) 代表委員会

12日(月) 成人の日

23日(金) 6年生三中体験入学説明会

13日(火) 第3回いきいきライフ週間(～1/19)

26日(月) 5・6年生薬物乱用防止教室

14日(水) 避難訓練

給食週間(～1/30)

宮崎スクールカウンセラー訪問日

あげほ朝会(給食感謝集会)

(午後)

28日(水) 学校評議員会

15日(木) 校内書き初め展(～1/22)